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□本报综合报道

16∶18，当伯爵宫内的记分牌最终定格
在这一比分时，姑娘们都呆住了，队长魏秋
月再也抑制不住自己的泪水。北京时间7
日晚，奥运会女排1/4决赛中，中国队苦战
5局，最终以2∶3不敌日本，被挡在了伦敦
奥运会四强门外，最终获得并列第五名。

俞觉敏：队员压力太大

曾经以为的上上签，最终却成了挥之
不去的梦魇，中国女排到底怎么了？赛后，
主帅俞觉敏表示：“压力太大了！”

俞觉敏赛后表示：“还是输在关键球的
把握上面，另外就是关键的一传，最后两分
都是一传出了问题，可能是压力大导致
的。”俞觉敏同时也承认小球和保护技术不

如日本，“特别是他们18号（木村纱织）和
16号（江畑幸子）个人能力比较强，我们在
整体处理球的细腻程度上还有差距”。

回顾带队这两年，俞觉敏认为基本完
成了任务：“应该说对我、对队伍都挺困难
的，因为离奥运会时间近，又要重新组
队。通过教练班子和运动员的努力，我们
在世界杯上拿到第三名、进入奥运会。在
奥运会上尽管输给了美国、巴西，今天也
输了，但我们队员这6场比赛展现了团结
拼搏精神，也发挥了基本水平。我给自己
打60分吧。”

奥运会之行的结束，意味着俞觉敏的
主帅任务已经完成，他表示，接下来可能回
到地方工作。对于下一个奥运周期的女排
建设，俞觉敏给出了自己的意见：“世界女
排的发展很快，像土耳其等队伍已经在迅
速提高。我们这批老队员即将退役，通过

奥运会锻炼的惠若琪、曾春蕾等新秀都很
有希望。中国女排下一周期要想有好的表
现，还需要在后备人才上下工夫。”

魏纪中：症结在于根基薄弱

国际排联主席魏纪中赛后毫不留情地
指出，输球与教练保守的思想不无关系：“女
排输了，是缘于教练的保守思想，不敢用新
人。楚金玲和曾春蕾前几场都打得很好，王
一梅有脚伤，关键时刻跳不起来，至少应该
把她换下来休息。张磊也已经力不从心了，
这时候应该把她换下来调整一下。”但他也
承认，中国队的失利最终还是与人才储备有
关，“为什么现在有坎坷，为什么以前辉煌？
原因是以前有坚强的后备力量基础，教练可
以挑人。现在搞排球的人都急功近利，对基
层的排球人才培养不重视”。

□新华社伦敦8月7日奥运专电（记者单
磊 黄杰）

在7 日的伦敦奥运会女篮 1/4 决赛
中，中国女篮在最后时刻崩盘，以60∶75
不敌澳大利亚队，虽然失利，但打出了很
高的水平。

虽然失利，但中国队这场比赛打出了

本届奥运会上最高的水平。就如同陈晓丽
赛后说的，“我们就算赢不了，也不能让她
们轻松获胜”。这场比赛是苗立杰、陈楠和
陈晓丽在奥运会上最后的演出，三员老将
都明确表示不会参加2016年巴西奥运会，
标志着中国女篮一个时代的结束。

相比于北京奥运会的四强战绩，苗立杰
对于本次比赛没有遗憾。“最后一场奥运比

赛了，现在身体跟不上，能坚持下来已经很
吃力了。”她说。她希望在她们这批老将逐
渐走下坡路时，年轻球员能够更快地接班。

教练孙凤武表示，目前老队员是中国
队的最大财富，但缺少中生代力量让球队
缺乏厚度。现在队伍中老的老、小的小，中
间的球员伤病多,所以打到最后总出现体
能的问题。

□新华社北京8月8日奥运专电

结束奥运会征程的中国男篮于8日下午乘
机抵京，大多数队员都未接受记者采访。

13时45分左右，身穿一件蓝色T恤，只背
了一个双肩包的王治郅首先从国际到达通道
走出。经过长时间飞行的大郅显得有些疲惫，
面对记者的采访也委婉拒绝，一个人加快脚步
走出了机场。

此次回来的中国代表团成员中，并未出现
中国男篮主教练邓华德的身影。

在奥运会男篮比赛中，中国队以五连败的成
绩列小组最后一名无缘八强，结束了伦敦之行。
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